



80^{ème} Session de l'Assemblée générale

Premier sommet biennal pour une économie mondiale durable, inclusive et résiliente

New York, Chambre ECOSOC, 24 septembre 2025

Déclaration de la Suisse

Excellences, Mesdames et Messieurs,

Une économie mondiale durable, inclusive et résiliente est un moteur essentiel pour réduire les écarts dans la réalisation des ODD. Inversement, des progrès sur l'ensemble des ODD sont nécessaires pour renforcer la durabilité, l'inclusion et la résilience de l'économie mondiale.

L'*Engagement de Séville* et le *Pacte pour l'avenir* témoignent de la volonté politique internationale d'intensifier les efforts à tous les niveaux – mobilisation des ressources nationales, aide publique au développement, financements multilatéraux et investissements privés.

Le multilatéralisme est indispensable pour relever ensemble, de manière équitable et efficace, les défis mondiaux. L'efficacité de la coopération au développement est essentielle pour maximiser l'impact des ressources mobilisées, répondre rapidement et de manière appropriée aux besoins, et renforcer la confiance ainsi que la redevabilité entre acteurs.

Les banques multilatérales de développement occupent une place centrale dans l'architecture du développement, leur envergure et leur champ d'action leur permettant de générer un impact qu'aucun donateur individuel ne pourrait atteindre. La Suisse continue d'accorder une place importante au financement multilatéral, notamment des BMD. Elle a aussi contribué à renforcer l'efficacité et l'impact du système des BMD, notamment en soutenant l'harmonisation des normes sociales et environnementales, ainsi qu'en consolidant leurs collaborations et leurs partenariats.

La Suisse salue la coopération étroite entre les Nations Unies et les institutions financières internationales. Elle souligne toutefois l'importance, pour l'ONU, de ne pas dupliquer les travaux existants, de respecter les cadres établis et de mettre pleinement à profit les institutions disposant d'expertises complémentaires.

La Suisse estime que la multiplication des processus, et les risques de doublons entre le système onusien et d'autres institutions, menacent l'efficacité, l'efficience et la cohérence de l'architecture financière mondiale.

Les questions de financement sont au cœur de la crise actuelle du développement durable. Il est donc nécessaire de mobiliser et d'exploiter davantage de ressources nationales et internationales, publiques et privées, en faveur du développement durable. Nous devons faire mieux en alignant davantage les dépenses et les investissements sur les ODD et les priorités nationales.

Par ailleurs, les mesures non financières offrent un potentiel considérable encore largement inexploité. Il s'agit par exemple de promouvoir l'investissement privé, de renforcer la bonne gouvernance, d'impliquer systématiquement les femmes et les filles dans la prise de décision et d'assurer la cohérence des politiques aux niveaux national et international.

La Suisse reste pleinement engagée dans la mise en œuvre de l'Agenda 2030 au niveau national et présentera son troisième Rapport National Volontaire lors du Forum politique de haut niveau en 2026. La Suisse s'investit pleinement dans la mise en œuvre de *l'Engagement de Séville* et place l'accroissement des investissements pour le développement durable au cœur de ses priorités.

Merci.